

Desafíos éticos del uso de IA en la justicia

Señor Director:

La inteligencia artificial (IA) está revolucionando los procesos judiciales y periciales en Chile. Desde 2023, herramientas como “Fiscal Heredia” del Ministerio Público y sistemas de la Subsecretaría de Prevención del Delito han optimizado la identificación de patrones delictuales y la asignación de recursos policiales, mostrando su potencial para mejorar la seguridad pública.

En el IDIEM también exploramos soluciones de IA generativa para procesar grandes volúmenes de datos, evidenciando las oportunidades de esta tecnología. Sin embargo, estos avances plantean desafíos éticos cruciales. La posibilidad de errores en los modelos o de un uso indebido de la tecnología nos obliga a reflexionar: ¿hasta qué punto podemos delegar decisiones críticas en sistemas automatizados?

Es imperativo que el desarrollo de la IA esté regulado por una legislación robusta y supervisado por equipos interdisciplinarios con expertos en ética, tecnología y derecho. Solo así garantiremos que esta herramienta sea un aliado de la justicia, en lugar de un riesgo para ella.

RICARDO FLORES
GERENTE DE DESARROLLO DE IDIEM